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Ata de N 14/2019, aos trinta e um dias do mês de maio de dois mil e 
dezenove, no Plenário da Câmara Municipal, teve inicio a Sessão 
Ordinária presidida por Ivano Pereira França e estiveram presentes 
os vereadores: Alexandre Carvalho de Oliveira, Arnaldo Feraz de 
Araujo, Cleomar Prado Gusmão, Diciano de Oliveira Santana, 
Edvaldo Santos de Jesus, Ludovico Pereira de Brito, Marcos 
Martins Ferraz e Paulo Antônio Soares de Brito. O senhor 
presidente iniciou com oração e solicitou que a senhora secretária 
fizesse a chamada dos senhores vereadores constatando assim o 
Quórum Regimental e sob a presença Divina declarou aberta a 
sessão. Pediu que fizesse a leitura do Expediente do Dia:  

INDICAÇÃO Nº 17, DE 06 DE JUNHO DE 2019. 

  
“Execução dos serviços de

pavimentação da Rua Sergipe, no bairro 
Nova Conquista em Cândido Sales.”  

REQUERENTE: Vereador Dirciano de Oliveira Santana 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

  

INDICAÇÃO Nº18, DE 07 DE JUNHO DE 2019. 

  “Implantação de Colegio Militar na
sede  municipio de  Cândido Sales.” 

REQUERENTE: Vereador Alexandre Carvalho de Oliveira 

REQUERIDO: Prefeitura Municipal de Cândido Sales-BA 

Não havendo ninguém inscrito para o Pequeno Expediente passou 
para o Grande Expediente e explicou a ausência do vereador 
Robson que enviou para Casa um atestado médico explicando sua 
ausência, assim como a vereadora Núbia de Oliveira Pontes que 
também ausentou se por questões médicas. Avisou aos senhores 
vereadores que a partir dessa semana as indicações devem ser 
levadas a Câmara com 48 horas de antecedência a menos que seja 
algo de extrema urgência. Em seguida convidou pra usar a palavra 
o vereador Alexandre Carvalho de Oliveira que saudou a todos, 
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agradeceu pela oportunidade e falou sobre a indicação que traz a 
Casa hoje mencionando que a educação militar é uma das mais 
concorridas pela eficiência que traz. Falou sobre o surgimento 
desse tipo de escola nos municípios e tratou como uma linda 
idealização. Tratou como um grande presente para nosso 
município, falou do seu entusiasmo e disse crer que a prefeita 
abraçará essa ideia. Falou sobre as dependências jurídicas de 
formalização e mencionou que a Câmara é uma delas e pediu aos 
colegas que o ajudassem nesse compromisso. Disse que esteve 
em contato com o idealizador do projeto para o País o Capitão Davi 
e ele explicou algo muito importante, pois não vai haver vagas 
especificas para filhos de militares. Falou sobre a credibilidade que 
essas escolas trazem e disse que seria uma grande glória para 
Candido Sales. Disse que vai percorrer alguns outros municípios da 
Bahia com essa informação junto ao Capitão Davi. Em outra linha 
falou a todos os produtores e disse que esteve novamente na Vale 
Dourado. Disse que são os produtores que na lida diária traze o pão 
a todas as mesas e por essa leitura ele acredita que o campo deva 
ser valorizado. Convidou todos os produtores rurais do município e 
municípios vizinhos para participarem no dia 12 de junho em Barra 
do Furado de uma reunião junto a Vale Dourado onde tratarão do 
inicio das instalações dos resfriadores. Em seguida convidou o 
vereador Cleomar prado Gusmão que passou a palavra, pois não 
se sentia muito bem. Em seguida usou a palavra o vereador 
Ludovico Pereira de Brito que cumprimentou a todos, agradeceu a 
Deus e disse que na semana passada a colega Núbia questionou 
porque os colegas não parabenizavam a atual prefeita pelos acertos 
e evitavam votar as contas do ex-prefeito Hélio e na oportunidade 
ele disse não enxergar e nem sentir as benfeitorias da atual prefeita 
e não foi eleito para mentir, mencionando as estradas abandonadas 
e a saúde que está a Deus dará. Falou sobre as obras e 
investimentos que o ex-prefeito deixou e que foram abandonadas 
pela prefeita. Falou sobre o CAPS que esta deteriorando e sobre o 
Postinho do Bairro Nova Conquista praticamente pronto que serve 
somente de abrigo para usuários de drogas, falou sobre o Campo 
Beira Rio que foi abandonado e só faltavam as traves e que do 
mesmo abandono sobre o Ararão. Disse que depois desse 
desgoverno foi informado que não houve mais nenhum campeonato 
de Futebol de Campo. Finalizou dizendo que lá se vai quase três 
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anos e vivemos uma vergonha com creches abandonadas e 
nenhuma obra nova. E sobre as contas do ex prefeito explicou o 
motivo pela qual foi negada pelo Tribunal de Contas, devido uma 
abertura de Crédito Suplementar deixando claro que não foi por 
desvio nem má conduta. Falou sobre um multa de cerca de dois mil 
reais aplicada ao ex prefeito hélio e que no primeiro ano de 
mandato a atual prefeita já tem uma multa de mais de cem e 
cinquenta mil reais por não ter comprovado como gastou esse 
montante. Disse não entender como as contas dela foram 
aprovadas e as do ex-prefeito negadas diante disso. Em seguida 
usou a palavra o vereador Diciano de oliveira Santana que saudou 
a todos e disse ficar feliz quando vê alguns amigos no plenário da 
Casa. Iniciou dizendo aos esportistas que sempre tiveram uma 
grande representação no mundo esportivo principalmente no Futsal 
e estarão trazendo mais um Zonal de Sudoeste e ficaram duas 
opções para o time Arcel que representa Candido Sales e decidiram 
trazer o Zonal para cá e ainda assim os custos não são pequenos e 
mediante a isso haverá alguns eventos para pagar essas despesas 
mencionando que no dia 09 já farão uma feijoada no Espigão no 
intuito de arrecadar, aproveitou para convidar a todos para ajudar o 
time a honrar com suas despesas. Falou das dificuldades da vida 
politica e disse que sempre faz analogia do comportamento de cada 
um, e disse que o vereador é sempre o que mais sofre por receber 
demandas todos os dias sobre os mais diferentes aspectos e muitas 
vezes problemas financeiros pessoais mencionando que alguns 
chegam até a serem folgados e isso tem deixado o chateado e o 
afastado de ruas. Deixou claro que dentro de seu mandato ele tem 
zelado pelos compromissos que fez produzindo demandas que 
visam crescimento. Falou sobre o atraso dos salários que tirou 
muito do comercio legal e esse passivo continua. Para finalizar 
disse dos compromissos de parceiros políticos dizendo ser esse o 
motivo pelo qual todas as gestões não se preocupam com o Centro 
Administrativo que livraria os de altos alugueis fazendo economia 
de cerca de 40 mil reais. Em seguida usou a palavra o vereador 
Arnaldo Ferraz de Araújo que cumprimentou a todos e ressaltou a 
viagem a Salvador onde ele, vereador Edvaldo e ex-prefeito 
Jaimilton fizeram algumas visitas inclusive na Embasa e disse que a 
luta de cobrança e pressão pelas barragens devem continuar. 
Agradeceu a deputada Fabiola Mançu pelo poço que conseguiram 
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para Lagoa Nova e já esta na fase licitatória. Disse que fizeram 
muitos pleitos na Secretaria de Educação. Atualizou a questão da 
obra de Barra do Furado e Possidônio e considerou uma agenda 
importante e espera que seja positiva na medida em que as obras 
forem avançando. Falou sobre a questão da recuperação da cultura 
da mandioca dizendo que Cândido Sales já foi destaque Nacional 
nesse quesito, e hoje muitas fábricas de farinha estão inoperantes e 
não podemos ficar somente limitados na questão da pecuária. Falou 
da importância das associações e destacou a recuperação da 
Associação de Quaraçu. Falou sobre a inoperância do munícipio 
nesses dois anos e cinco meses sem nenhum convênio novo. 
Finalizou dizendo que entramos num patamar de fracasso sem 
precedentes e precisamos estabelecer uma nova gestão com novo 
horizonte pra discutir o problema da população. Falou ainda sobre a 
dívida fundada de Cândido Sales que já chega a 65 milhões e 
ameaça o futuro por poder engessar a vida do município. Falou 
sobre os contratados que passam muitos meses sem receber e tem 
como perdidos e não podemos nos enganar, pois certamente serão 
cobrados na justiça do trabalho e vai acrescer ainda mais a dívida 
fundada. Em seguida usou a palavra o vereador Edvaldo Santos de 
Jesus que saudou a todos e disse que não ia falar muito sobre a 
viagem a SALVADOR por ter sido dito pelo vereador Arnaldo. 
Complementou sobre a emenda que conseguiram para a secretaria 
de Saúde e eles optaram por comprar ambulâncias e será licitado 
pela secretaria do Estado devido o problema de não poder firmar 
convênios com o município. Falou sobre as obras deixadas pelo ex-
prefeito Hélio e que não foram concluídas pela atual gestão. Falou 
da preocupação com a dívida fundada do município que cresce 
diariamente e o município afunda e não pode sequer assinar um 
convênio. Falou não ser a favor dessa prorrogação que se fala na 
gestão municipal porque Candido Sales não aguenta mais, disse 
torcer para que não de certo pelo atraso que causaria a população 
e ao município. Finalizou dizendo que as estradas estão acabadas, 
que faltam medicação nos postinhos, entre tantas outras coisas. 
Falou novamente sobre a sujeira dos banheiros da Praça Moises 
Felix dos Santos que já vem cobrando a duas sessões. Em seguida 
usou a palavra o vereador Marcos Martins Ferraz que 
cumprimentou a todos e agradeceu a Deus por poder tratar de 
assuntos pertinentes. Justificou a falta na sessão passada e falou 
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sobre a audiência pública que teve na semana retrasada e disse 
que teve condições de compreender melhor o projeto e sua 
importância para o povo desse município. Disse que muitas 
pessoas usam redes sociais para fazer politica alegando que esse 
projeto vai trazer despesas para o povo e isso não é verdade e é 
preciso conhecer melhor o projeto antes de falar. Parabenizou o 
jurídico dessa Casa pelas colocações e parabenizou o presidente 
da Casa. Disse que é interessante que haja mais audiências 
públicas e que é necessário que o povo interaja mais e conheça 
sobre os projetos que entram nessa Casa de Leis. Finalizou 
dizendo ainda que quem leu o projeto sabe que não há em nenhum 
pagina nada que mencione a cobrança de IPTU e que o projeto 
ainda pode passar por algumas emendas antes de ser votado e isso 
os vereadores resolvem nas reuniões. Em tempo disse que 
precisam urgentemente que a maquina vá até as estradas do 
interior do município. Em seguida usou a palavra o vereador Ivano 
Pereira França que saudou a todos e disse ouvir atentamente os 
colegas e como presidente da Casa todas as matérias que forem de 
beneficio ao povo serão analisadas e colocadas sobre apreciação 
dos colegas vereadores. Disse que sempre tem responsabilidade 
ao colocar sua digital nos projetos que chegam até a Casa. Disse 
que a Comissão irá decidir se haverá uma nova audiência pública e 
ele vai atender a maioria. Lamentou algumas interpretações que 
surgem nas redes sociais. Falou sobre algumas obras que ficam 
paradas e depois travam por questões jurídicas. Pediu que se 
organizassem para entregar as obras à população. Falou que 
também esteve em Salvador tratando de assuntos junto a FUNASA 
além de outras agendas e inclusive se deparou com os colegas lá.  
Falou sobre a marcha de prefeitos pela prorrogação de mandatos e 
disse que em sua opinião o mandato emana do povo e por essa 
razão é prerrogativa do povo essa decisão em sua opinião. Disse 
que esta feliz em poder resolver algumas questões mencionando o 
início da obra da pracinha dos Carvoeiros que está em execução e 
deve ser entregue até o dia 30 de junho. Aproveitou a oportunidade 
para dizer aos moradores daquele bairro que farão uma reunião ali 
para ver com os moradores mais próximos para que cuidem 
daquela praça no dia a dia. Em seguida usou a palavra o vereador 
Paulo Antônio Soares Brito que saudou a todos e falou da ida a 
Salvador e disse da importância dos debates que acontecem lá. 
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Falou sobre a questão de prorrogação de mandato e disse acreditar 
que o povo não quer esse tipo de ação. Falou também sobre a 
motivação por parte do presidente da república que alega o gasto 
com cada eleição e leva a questão de economia como razão 
principal. Falou que na viagem tratou com o deputado Vitor Bonfim 
sobre a entrega do trator para a Associação do Bomba e explicou 
que nessas viagens tratam de vários interesses. Finalizou dizendo 
sobre as cobranças para a instalação de água encanada em Barra 
do Furado que já é uma promessa. Sobre a audiência pública disse 
que sua opinião é que se projetarem mais audiências vão gerar 
despesas desnecessárias para a Câmara. Passando para as 
matérias constantes na Ordem do Dia o senhor presidente 
submeteu a discussão e votação a Indicação n 017 que foi discutida 
pelos vereadores Alexandre, Diciano e seguiu aprovada por todos. 
Submeteu a discussão e votação a Indicação n 018 que foi 
discutida pelos vereadores Alexandre que pediu que fosse trocado 
para Requerimento a Prefeita, a indicação seguiu discutida pelo 
vereador Arnaldo, Diciano que pediu para ser signatário. O senhor 
presidente disse que o vereador tem a prerrogativa de indicar e 
também fazer o requerimento que tem poderes diferentes e essa 
indicação será encaminhada a Prefeitura Municipal que fará suas 
análises. E em relação a Requerimento tem que ver em que se 
enquadra e se nossa cidade suporta, tem numero de habitantes, se 
a prefeita tem interesse pelo contra partida municipal, que a Casa 
da Cidadania não vai emperrar nada e que após o colega vereador 
pode inclusive encaminhar um requerimento até mesmo para o 
Governo do Estado se estiver obedecendo aos critérios e que nesse 
momento não cabe trocar a Indicação por Requerimento e por essa 
razão será votado como Indicação. Sendo assim, o senhor 
presidente submeteu a votação a Indicação n 018 que seguiu 
aprovada por todos. Em questão de Ordem Regimental o vereador 
Alexandre disse que o vereador tem a prerrogativa de Indicar ou 
Requerer. O senhor presidente voltou a repetir que precisa que o 
assessor jurídico de um parecer se cabe requerimento e se couber 
na próxima sessão votam o Requerimento tendo base jurídica. Em 
outra agenda o senhor presidente disse que terão algumas reuniões 
internas com pautas sobre a criação de uma Comissão para ir a 
Policlínica saber sobre os benefícios que Candido Sales tem e 
convidou os vereadores interessados a participarem. A outra pauta 
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é sobre as contas do ex-prefeito Hélio que seriam votadas em junho 
e nem tem possibilidade devido aos prazos e a Comissão não se 
reuniu. Precisam também reunir a Comissão responsável pelo 
projeto REURBIS para decidirem se haverá outras audiências 
públicas. Falou também sobre a votação da LDO que precisa 
acontecer antes do recesso. Mais nada a tratar o senhor presidente 
declarou encerrada a sessão marcando a seguinte para o dia 14 de 
junho e pediu que se encerrasse a presente Ata lavrada por mim 
Lorraine Draice Siqueira Viana que após lida e discutida segue 
aprovada e assinada pelos presentes.  

 

 

IVANO PEREIRA FRANÇA                         ALEXANDRE CARVALHO DE OLIVEIRA  

        PRESIDENTE                                                              VICE- PRESIDENTE  

 

 

 ROBSON DE OLIVEIRA FREITAS                      EDIVALDO SANTOS DE JESUS   

        1° SECRETARIO                                                             2° SECRETARIO   

 

 

Vereadores presentes: 

1. _____________________________________________________________; 

2. _____________________________________________________________; 

3. _____________________________________________________________; 

4. _____________________________________________________________; 

5. _____________________________________________________________; 

6. _____________________________________________________________; 

_____________________________________________________________; 
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